

Zertifizierte Gästeführer gründen Verein 32 Gästeführer ziehen erste Bilanz und planen für 2010

Garmisch-Partenkirchen - Die von November 2008 bis Juli 2009 ausgebildeten Gästeführerinnen und Gästeführer haben sich zu einem Verein zusammengeschlossen. In Zukunft wollen die 32 Mitglieder des „Gästeführerverein Garmisch-Partenkirchen“ ihre Interessen geschlossen vertreten, Fortbildungsmaßnahmen organisieren und die Mitgliedschaft im „Bundesverband der Gästeführer in Deutschland e.V.“ beantragen.

Im Sommer 2009 war es soweit. Nach 148 Unterrichtsstunden, einer schriftlichen Hausarbeit und einer praktischen Probeführung hielten die frisch ausgebildeten Gästeführerinnen und Gästeführer von Garmisch-Partenkirchen ihr Zertifikat in Händen. Erstmals hatte die Volkshochschule einen Lehrgang dieses Umfangs für Gästeführer angeboten.

Seitdem führen die 30 Damen und 2 Herren Gäste und Einheimische aus aller Welt durch Garmisch-Partenkirchen. Mit Erfolg: „Wir bekommen viel positives feedback, und das freut uns sehr.“, so die Erste Vorsitzende des neuen Vereins, Sonja Saur. Sowohl Einheimische als auch Gäste äußerten sich begeistert über das Angebot. Die Mischung aus fundierter Information und netten Geschichten, unterhaltsam und trotzdem seriös präsentiert, kommt offenbar an. Dabei fahren die Gästeführer zweigleisig: für Einzelgäste bieten sie in Zusammenarbeit mit der Volkshochschule seit Ende Mai viermal pro Woche zu festen Zeiten „kulturhistorische Spaziergänge“ durch beide Ortsteile an (ab November nur noch 2 Mal pro Woche), Gruppen können jederzeit eigene Führungen buchen. Dazu kommen spezielle Themenführungen, die die Volkshochschule in ihrem Herbst/Winterprogramm anbietet.

Auch Tourismusdirektor Peter Ries freut sich über den Mehrwert, den Garmisch-Partenkirchen mithilfe der zertifizierten Gästeführer bieten kann. „Die vergangene Saison hat gezeigt, wie wertvoll dieser Service für unsere Gäste ist“, so Ries. „Die stetigen Führungen durch die beiden Ortsteile haben sich in unserem Gästeprogramm fest etabliert. Wir freuen uns auf eine weitere gute Zusammenarbeit und hoffen, dass durch die Gründung des Vereins noch mehr Ideen entwickelt werden, die unseren Gästen, aber auch den Einheimischen zu gute kommen.“

Ideen entwickeln und Projekte planen – damit hat der frisch gewählte Vorstand in den nächsten Wochen und Monaten einiges zu tun. Aktuell tüfteln die sieben Vorstandsmitglieder gemeinsam mit vhs-Leiter Manfred Zellner ein Konzept für die Durchführung der regelmäßigen Führungen durch Garmisch und Partenkirchen im Jahr 2010 aus. Eine eigene Homepage steht ebenso auf der To-Do-Liste wie die Organisation von Fortbildungsmaßnahmen, die Teilnahme am Christkindlmarkt in Garmisch und der Besuch des Bayerischen Gästeführertages in Rosenheim im Januar. Viel Arbeit, die sich aber lohnt – da sind sich die Gästeführer einig, „weil's einfach Spaß macht.“